

Un policía nacional en un control / Lanza

España sale del estado de alarma

Tres medidas que han estado en vigor hasta este domingo que restringen derechos fundamentales deben ser avaladas por la justicia para continuar aplicándose: límites en las reuniones sociales, toque de queda y cierres de comunidades, provincias o municipios

LANZA CIUDAD REAL

El estado de alarma que el Gobierno decretó por segunda vez hace más de seis meses ha finalizado a las 00.00 de este domingo 9 de mayo y los españoles ya pueden moverse por todo el país.

Los cierres perimetrales a nivel autonómico se han levantado con el fin del estado de alarma en todas las comunidades. Baleares y Canarias seguirán realizando controles sanitarios a personas procedentes de otras comunidades o ciudades autónomas y pedirán prueba negativa de coronavirus.

A partir de ahora las restricciones de derechos fundamentales de los ciudadanos quedan en manos de las comunidades autónomas y de lo que dicten los tribunales. Desde que estalló la crisis del coronavirus en marzo

de 2020, el estado de alarma ha estado vigente en total durante 9 meses y 21 días en toda España, 10 meses y 6 días en la Comunidad de Madrid.

Hay tres medidas que han estado en vigor hasta este domingo que restringen derechos fundamentales y que para continuar aplicándose deben ser avaladas por la justicia: límites en las reuniones sociales, toque de queda y cierres de comunidades, provincias o municipios.

Ninguna comunidad mantendrá el cierre de todo su territorio. La única que lo ha solicitado ha sido el País Vasco y los tribunales no lo han aceptado.

El estado de alarma se acaba con la incidencia media de contagios en España en los últimos 14 días reduciéndose, ya que se situaba en los 198,60 casos por cada 100.000 habitantes este viernes, con una situación epidemiológica dispar por

territorios. Así, por ejemplo, en la Comunitat Valenciana hay 40 casos por cada 100.000 habitantes, mientras que en Euskadi, más de 450. Actualmente hay 8.605 pacientes ingresados por Covid-19 en toda España y 2.183 en una UCI. La tasa de ocupación de camas ocupadas por coronavirus se sitúa en el 6,85% y en las UCI en el 21,85%. En Madrid, las UCI como el toque de queda, los confinamientos o los cierres perimetrales de las regiones. Esa fue precisamente la justificación del Gobierno para volver a recurrir a él en oto-

El primer real decreto de estado de alarma se aprobó el 14 de marzo de 2020. A este le siguieron seis prórrogas, una cada quince días: 27 de marzo, 10 de abril, 24 de

INGUNA COMUNIDAD MANTENDRÁ PINGUNA CONTORIDAD MARITORIO. EL CIERRE DE TODO SU TERRITORIO. ACTUALMENTE HAY 8.605 PACIENTES INGRESADOS POR COVID-19 EN TODA ESPAÑA Y 2.183 EN LA UCI

tienen una ocupación por Covid de más del 40%, del 37% en Euskadi y del 35% en Cataluña.

Cronología

El estado de alarma ha dado cobertura a todas las medidas que han adoptado las autonomías y que afectaban a los derechos fundamentales, abril, 8 de mayo y 5 de junio. Y cada una de ellas salió adelante en el Parlamento con menor apovo que la anterior. Vox solo apoyó la primera prórroga y el PP votó en contra en las dos últimas. Y la del 5 de junio salió adelante gracias a la abstención de ERC.

El 21 de junio finalizaba la

última prórroga pero la controversia entre las medidas que adoptaban las CCAA y los recursos que comenzaron a producirse ante los tribunales obligó de nuevo al Gobierno a aprobar un decreto de alarma que diera cobertura a las medidas autonómicas. El 9 de octubre lo hizo para la Comunidad de Madrid y el 25 de ese mismo mes para todas las comunidades autónomas. Se prorrogó el 3 de noviembre por seis meses y esta última prórroga es la que concluye este domingo 9 de mayo. A pesar de las críticas de la

oposición y de varios ejecutivos autonómicos, el Gobierno ha decidido prescindir de este instrumento. Según argumentan en Moncloa, las CCAA tienen suficientes instrumentos jurídicos para hacer frente a la pandemia en esta fase, en la que la vacunación va en aumento y la incidencia, en descenso.

01 UNAS 1.000 PERSONAS RECHAZAN EL ERTE DE REPSOL

Los secretarios provinciales de CCOO y UGT, José Manuel Muñoz y Alfonso Álvarez, respectivamente, han vuelto a reclamar en Puertollano sus principales reivindicaciones coincidiendo con el Primero de Mayo, este año centradas en el conflicto de Repsol Petróleo, tras anunciar la empresa más de 600 despidos durante 6 meses.

02 Unas 32.600 PERSONAS FORMADAS **EN COMPETENCIAS** DIGITALES EN C-LM

El Centro de Desarrollo de Competencias Digitales de Castilla-La Mancha ha formado en cinco años a más de 32.600 personas en competencias relacionadas con las tecnologías de la información y la comunicación (TIC), gracias a un millar de acciones formativas gratuitas.

03 PERIODISTAS DE CIUDAD REAL REIVINDICAN EL PERIODISMO COMO **ACTIVIDAD ESENCIAL**

La Asociación de Periodistas de Ciudad Real (APCR) reivindica hoy, coincidiendo con el Día Mundial de la Libertad de Prensa, el ejercicio del periodismo como actividad esencial en el seno de un entramado social que, cada vez con más asiduidad, protagoniza faltas de respeto hacia los profesionales.

04 Labrador, UN LINCE MACHO MARCA UN NUEVO HITO EN CABAÑEROS

Labrador, un lince macho de cinco años en plenitud vital campea desde el lunes en un cercado de grandes dimensiones en el parque nacional de Cabañeros. Coge el testigo de Carla, la hembra liberada en 2019.

Lanza 22 –